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SAQUAREMA, 22 DE MAIO DE 2025. 
 

A reunião do COMMADS teve início às 14:00H no dia 22/05/2025; presentes os 

seguintes membros do poder público: Sec. Municipal de Urbanismo – Márcio Luiz Monteiro; 

Procuradoria Geral Municipal – Marcella de Souza Carneiro; Sec. Municipal de Meio 

Ambiente – Paulo César Ivo; Representando a sociedade civil organizada: Associação dos 

Amigos da Lagoa de Jacarepiá – AMILA, Vinícius Carvalho; Associação de Moradores e 

Amigos do Mato Grosso – AMAMG, Peter Dam; Associação Raízes, Regina Vilma Avelino 

Attianesi; Organização Social e Cultural Aimberê – OSCA, Luiz Carlos Lopes; 

O conselheiro Paulo César Ivo Ferreira fez as considerações iniciais, agradecendo 

a disponibilização do auditório da reserva técnica do Museu de Conhecimentos Gerais em 

Jaconé. 

O conselheiro Paulo Ivo trouxe atualizações sobre o funcionamento da conta 

bancária do Fundo Municipal de Meio Ambiente, que conta com saldo de aproximadamente 

R$14.000,00 (quatorze mil reais) e que por enquanto o dinheiro ainda não poderá ser 

movimentado até que sejam tomadas as medidas orçamentárias necessárias, com a devida 

participação do Conselho. A partir de uma indagação feita pelo Sr. Peter, informou que as 

verbas alocadas no FMMA não serão utilizadas para custeio da SEMMA em si, mas serão 

utilizadas nas ações ambientais. Os conselheiros mencionaram, de acordo com 

esclarecimentos prestados pela conselheira Marcella, a necessidade da criação de um 

conselho fiscal para utilização das verbas em comento, estruturado a partir de um 

chamamento público com diversas associações atuantes no município, não só as que 

participam do COMMADS. 

Sobre o primeiro item da pauta (SEMMA atribuições), o conselheiro Paulo Ivo 

esclarece que dentro da SEMMA há atribuições quanto aos licenciamentos ambientais, 

arborização e papéis desenvolvidos pelos novos servidores, como biólogos, geólogos e 

engenheiros, trazendo ao conselho atualizações diversas sobre ações desenvolvidas pela 
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SEMMA. 
 

Sr. Luiz questiona o que o Conselho poderia fazer para que o orçamento destinado à 

SEMMA fosse aumentado, sendo respondido pela conselheira Marcella que isso é uma 

decisão da chefia do governo, que seria necessário gerar a ideia dentro do Conselho e dentro 

da sociedade para que isso fosse levado adiante. 

Sobre o segundo item da pauta (Projeto Orla e Obras em Jaconé e Vila), o servidor 

Guilherme Gonçalves esclarece que o Projeto Orla não tem a ver com o projeto construtivo 

na orla. Sobre o Projeto Orla esclareceu que o processo com os últimos produtos elaborados 

pela municipalidade ainda se encontra sob apreciação da comissão estadual e em seguida 

será encaminhado para a comissão nacional. Esclarece que o Projeto Orla versa sobre o 

ordenamento do território da orla e não exatamente sobre construções nela licenciados. 

O servidor Guilherme trouxe uma explanação sobre as dinâmicas costeiras e os 

motivos naturais de haver pontos da RJ102 onde ocorrem erosões, explanando a 

necessidade de ordenamento da orla inclusive para preservação da restinga remanescente. 

Informou aos conselheiros que o licenciamento das obras tem participação da SEMMA e 

uma das primeiras condicionantes é o cercamento da vegetação e reflorestamento. 

Sobre o terceiro item da pauta (Plano de Manejo APA das Serras) o servidor 

Guilherme Gonçalves informou que a empresa responsável encaminhou na última quinta- 

feira mais um produto do plano de manejo, que atualmente está em fase de revisão da 

SEMMA. Sr. Peter solicitou que fosse pedido à empresa um prazo, uma data específica para 

apresentação do produto final. 

Na ocasião a Sra. Regina Vilma leu para todos o Ofício 118/2025 da associação 

Raízes que versa sobre a alternância da presidência do COMMADS, solicitando que a 

discussão fosse incluída na pauta da próxima reunião. 

Quanto ao quarto item da pauta (cargo de fiscal de meio ambiente) Sr. Peter 

aproveitou para trazer um ofício com minuta de lei para a criação do cargo fiscal ambiental 

além de uma tabela com demandas não respondidas em reuniões do COMMADS. 
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Quanto ao quinto item da pauta ficou estabelecido que os integrantes da Câmara 

Temática do Porto de Jaconé participarão de uma reunião no Município de Maricá no dia 

13/06/2025. 

A reunião encerrada foi às 16h e a próxima agendada para o dia 23/07/2025. 
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